

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## L'ultime hommage des Ogivins à Issoze Ngondet

**DÉCÉDÉ** le 11 juin 2020 à Libreville, il a été inhumé samedi dernier à Makokou.

Benjamin EVINE-BINET  
Makokou/Gabon

L'ÉMOTION était à son comble, vendredi écoulé à l'aéroport d'Epasendjé de Makokou, lors de l'arrivée de la dépouille de l'ancien Premier ministre Franck-Emmanuel Issoze Ngondet, décédé le 11 juin à Libreville.

Massés le long de la route dès 13h, de l'aéroport à la place des fêtes en passant par les quartiers Central, Emvounga, Carrefour-Afane, lycée Alexandre-Sambat, Mbolo, gouvernorat, Zoatab, jusqu'à la résidence du défunt, les "Og-

Emmanuel Issoze Ngondet s'en est allé à 59 ans. Et pour plusieurs Ogivins, sa mort est une perte immense pour le Gabon.

vins" étaient là jusqu'à 17 heures, heure d'arrivée de la dépouille de celui qui fut le tout premier chef du gouvernement du second septennat d'Ali Bongo Ondimba, entamé en 2016. Abattus et consternés, les "Makovistes" n'ont pas manqué d'honorer la mémoire de l'illustre disparu, conscients de ce que, plus jamais, ils ne reverront ce "leader, fin diplomate, grand acteur politique, porte-étendard de tout un peuple... qui tire sa révérence alors que rien ne présageait cette disparition brutale, quand bien même il était quelque peu malade", comme dira plus tard Guy Roger Ekazama, maire de Makokou, lors d'un bref échange. Conduite par le ministre d'État aux Affaires étrangères, Alain-Claude Bilie-By-Nze, la délégation gouvernementale était composée, entre autres, des ministres Prisca Koho-Nlend, Lee White et Biendi Maganga Moussavou. L'Assemblée nationale et le Sénat étaient aussi représentés. Citons aussi les cadres natifs et les au-

torités administratives locales. Faut de temps, le programme initialement prévu n'a plus été respecté. C'est finalement vers 20 heures, après un long tour de ville et la messe dite par les prêtres du Vicariat apostolique du chef-lieu de la province de l'Ogooué-Ivindo, que les officiels ont pu saluer, pour une dernière fois, la mémoire de l'ex-Premier ministre par le dépôt des gerbes de fleurs et la signature du livre de condoléances.

Se sont alors succédé, dans cet exercice lourd d'émotions : les membres du gouvernement sous

la conduite du ministre d'État Alain-Claude Bilie-By-Nze, les élus nationaux (députés et sénateurs), le Conseil municipal de la ville de Makokou, les autorités locales dont le gouverneur, les préfets, les directeurs et les chefs de services. Sans oublier les représentants des Partis politiques (PDG, Majorité et Opposition), les confessions religieuses ainsi que les communautés étrangères, les associations, Organisations non gouvernementales (ONG) et les acteurs du secteur privé. La veillée mortuaire s'est déroulée dans la stricte intimité familiale, en sa résidence d'Epasendjé. C'est dans cette



Photo: B. Evine Binet

**De nombreux Ogivins étaient nombreux à l'aéroport Epasendjé pour accueillir la dépouille de l'ex-Premier ministre.**

atmosphère lourde de consternation et de tristesse, que les chorales des Églises catholiques et protestantes ont entretenu la soirée avec des louanges, des

adorations et des prières. Emmanuel Issoze Ngondet s'en est allé à 59 ans. Et pour plusieurs Ogivins, sa mort est une perte immense pour le Gabon.

## Emmanuel Issoze Ngondet : paix et regrets éternels !

"J'AI été un pont. Je vous ai montré la voie", pouvait-on lire.

B.E.B  
Makokou/Gabon

GRAND commis de l'État, ancien ambassadeur, ancien ministre d'État, ancien Premier ministre, chef du gouvernement et artisan du dialogue politique d'Angondjé entre la Majorité et l'Opposition, Emmanuel Issoze-Ngondet s'en est allé, sans crier gare. Il a été conduit à sa dernière demeure samedi dernier.

C'est dans un contexte restreint, en présence uniquement des membres de la famille et de quelques proches amis, que se sont déroulés le culte d'action de grâce officié par le préfet apostolique de Makokou, Mgr Joseph Koerber, et l'inhumation du disparu au cimetière familial d'Epasendjé.

Deux interventions ont marqué ces ultimes moments. D'abord celle du curé de la paroisse catholique Ste-Thérèse de l'enfant Jésus d'Ebandangoye, dont Emmanuel Issoze-Ngondet était un membre actif. Le père Gabriel Darvo Minso a mis en relief ses qualités intrinsèques, notamment son humilité et son altruisme.

"En langage païen, on dira tout simplement : nous sommes foutus ! Mais avec la foi qui m'anime et qui anime toute la communauté chrétienne locale, nous disons tout simplement que tu as été l'instrument que Dieu a utilisé pour bâtir son temple. Il y a eu des hauts et des bas, mais tu as su écouter la voix de Dieu", a dit le père Minso à l'endroit du défunt. Désignés par la famille pour jouer le rôle de facilitateur dans les pourparlers entre celle-ci et les autorités gouvernementales, au lendemain de l'annonce du

C'est dans un contexte restreint, en présence uniquement des membres de la famille et de quelques proches amis, que se sont déroulés le culte d'action de grâce.

décès de Franck Emmanuel Issoze-Ngondet, les anciens ministres Noël Nelson Messone et Guy Maixant Mamiaka ont joué, jusqu'au bout, leurs partitions. Ainsi, Noël Nelson Messone s'est fait le douloureux devoir de prononcer l'oraison funèbre,

au nom de la famille. L'orateur a commencé par remercier le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, et l'ensemble du gouvernement pour leur accompagnement multiforme dans cette pénible épreuve.

Presque en sanglots, l'orateur a évoqué "la grandeur de l'homme sous toutes ses coutures, son engagement au service de la Nation, son amour pour la Patrie, son implication sans réserve pour l'unité des fils et filles de l'Ogooué-Ivindo, la promotion et la prospérité pour tous. Excellence, vous êtes Excellence pour l'éternité. C'est la reconnaissance du monde diplomatique auquel vous avez

appartenu." Il a ensuite décliné la biographie kilométrique du disparu, aux plans diplomatique et politique.

"C'est avec toi qu'un grand jour s'est levé en Ogooué-Ivindo, avec l'espoir des temps nouveaux. Tu as bâti notre grande famille. Un héritage précieux que nous nous devons de préserver, au nom de ta mémoire. Nous te le devons ! Ta vie est un livre exaltant avec des chapitres denses. Il faudrait plus que ces moments de deuil pour tout dire, sinon tout lire sur ton parcours et sur l'homme que tu as été", a conclu Nelson Messone, la voix étreinte par l'émotion.



Photo: B. Evine Binet

**La bière de l'ancien Premier ministre peu de temps avant sa mise en terre à Makokou.**